

Vida Nacional

Diciembre, 1957.

VIDA RELIGIOSA

Eldía 12 de Diciembre tomó posesión de su diócesis de Calabozo Mons. Domingo Roa Pérez. Posteriormente se ha recibido noticias de su nombramiento para Administrador Apostólico de Apure.

Monseñor Rafael Pulido aceptó de Mons. Camargo su nombramiento para Vicario General de la nueva Diócesis de Trujillo. Este gesto de colaboración de Mons. Pulido ha causado grata impresión, y resuelta especialmente generoso, pues su nombre había sonado insistentemente entre los candidatos al Obispado de Trujillo.

Monseñor Ali Lebrún, Administrador Apostólico de la diócesis de Maracaibo, ha creado seis nuevas parroquias en aquella ciudad, cuyo rápido crecimiento es patente.

Distinciones pontificias en la Archidiócesis de Caracas:

Protonotarios Apostólicos: Monseñores M. A. Pacheco y J. M. Pibernat.

Prelados Domésticos: Monseñores Marcos Ferreira y Luis E. Henríquez.

Camareros secretos: Monseñores Delfín Moncada, Alejandro Rodríguez y Feliciano González.

Condecoración pro Ecclesia et Pontífice: Padre Odón Moles, Primitivo González y Agustín Grondin.

Placa de San Gregorio Magno: Dr. Napoleón Dupuy.

Caballero de San Silvestre: Dr. Miguel Torres Elull.

Cruz pro Ecclesia et Pontífice: Sta. Alicia Baptista.

VIDA POLITICA

Sin la teatralidad de mítines y propaganda el periodo electoral y el domingo del Plebiscito, 15 de Diciembre, transcurrieron tranquilos.

El día 20, el Secretario del Consejo Electoral, Dr. Emiro Guzmán Rivera informó ante el Congreso Nacio-

nal del número de un total de 2.738.972 votos.

Votos azules: 2.274.790.

Votos rojos: 364.182.

Votos nulos: 186.013.

Acto seguido el Dr. Héctor Parra Márquez, Presidente del Consejo Electoral proclamó:

"Habiendo resultado, en consecuencia, afirmativa la mayoría de votos porque continúe en el ejercicio de la Presidencia la persona que en los últimos cinco años la ha venido ejerciendo, en nombre de la República proclamo electo Presidente de la República de Venezuela por el período Constitucional 1958-63 al General de División Marcos Pérez Jiménez.

El día 31 de Diciembre a las 9 p. m. el Presidente Pérez Jiménez dirigió a la Nación su acostumbrada Allocución de fin de año. Hizo un recuento de las obras públicas realizadas por valor de más de dos mil millones de bolívares. Aludió al orden y unanimidad demostrada en el plebiscito del 15 de Diciembre; y ensalzó el ambiente de paz, en que trabaja la nación, sin más notas discordantes durante el año que "alguna asonada de mal aconsejados adolescentes".

Con interés y curiosidad siguieron en Caracas los informadores los pasos de la señora Jeanet Rosemberg de Jagan, esposa del actual Primer Ministro de la Guayana Inglesa y ella misma encargada del Ministerio de Trabajo. Venía de regreso de Curazao, donde había asistido a un Congreso de Cooperativas de las Antillas.

Las fronteras entre Venezuela y Brasil se computaban hasta ahora en 1.800 km. La Conferencia de delimitación de fronteras, que acaba de celebrarse en Caracas, opina, después de nueve años de trabajo, que son 2.000 kilómetros.

Ha quedado aprobada por el Congreso la **Ley de Cooperación Internacional**. La ayuda que pueda prestarse a otras naciones en empréstitos, no podrá exceder del interés del 6 por ciento; la amortización deberá hacerse en un plazo no mayor de 10 años.

Se advierte una creciente **concentración de personalidades peronistas en Venezuela**. Entre los más recientes están el magnate Jorge Antonio, que se ha limitado a dar declaraciones de carácter hípico, y John William Cooke, recientemente procesado en Chile por la fuga de Kelly.

VIDA CULTURAL

Las vacaciones escolares de Navidad se adelantaron al día nueve de diciembre.

Dos interesantes congresos internacionales acaban de celebrarse en Caracas: uno de Cardiología y otro de Astronomía.

La Shell de Venezuela ha iniciado estudios para la utilización de la energía atómica en su industria petrolera.

En respuesta a las informaciones del Dr. J. F. Torrealba en el Congreso de Cardiología sobre el Mal de Chagas y sus reflejos cardiológicos, se afirma que el Ministerio de Sanidad promete iniciar una campaña contra esa enfermedad, con eficacia similar a la antimarialariológica

Está latente una polémica sobre la primera edad escolar en los párvulos. Doctores y pedagogos se inclinan a los cuatro años de edad.

Científicos de la Universidad de Mérida anuncian una medicina contra el mal de páramo, extraído de la resina del frailejón. Asimismo un exquisito perfume. Otra planta medicinal nativa del país, según informes del botánico, Dr. Tobías Lasser, va a ser utilizada para eliminar cicatrices y las manchas de color azul en los ojos.

Se anuncia la creación de una Escuela Técnica Profesional para Maracaibo; una Escuela Agropecuaria para Irapa, Sucre; y una Escuela Industrial para Cumaná.

OBRAS PUBLICAS

Se dan por concluidas dos importantes obras de comunicación: el ferrocarril Puerto Cabello-Barquisimeto, cuya continuación hacia Caracas y Maracaibo se promete para mediados del año 1958; y la espléndida autopista: Tejerías-Valencia.

De Puerto La Cruz se anuncia asimismo que se van a iniciar los estudios para el Ferrocarril Barcelona-Ciudad Bolívar.

En cambio, el prometido puente Soledad-Ciudad Bolívar está en contingencia; pues algunos opinan que es más práctico un puente sobre el Orinoco en la zona del hierro, cerca de Puerto Ordaz.

Se ha advertido poca actividad en

las obras del Puente monumental sobre el Lago de Maracaibo. Su trascendencia para aquella ciudad es enorme. Se habla de múltiples transformaciones: entre ellas, el traslado del aeropuerto a la parte sur de Maracaibo, muy cerca del terminal del puente sobre el Lago.

La primera turbina para la electrificación del Caroní ha llegado al país. Es de fabricación alemana y la más grande del mundo. Mide 5,38 metros de diámetro, pesa 58 toneladas, costó tres millones de bolívares y es capaz de producir inicialmente 50.000 kilovatios. Próximamente llegarán otras cinco turbinas similares.

PETROLEO

Las concesiones, otorgadas por el Gobierno Nacional desde 1956 alcanzan una extensión de 821.297,51 hectáreas. Su valor: Bs. 2.117.335.673. Según la revista especializada: The Petroleum Engineer las valiosas son las otorgadas en el Golfo de Paria a la Continental; un consorcio en el que intervienen las empresas Conoco, Texaco, Ohio Oil, Cities Service y Richfield Oil.

La amenaza de las restricciones norteamericanas —¿voluntarias?— está haciendo mella en la producción venezolana, que de cerca de 3.000.000 de barriles diarios tiende a bajar a los 2.500.000. Autoridades gubernamentales y fuerzas económicas del país hablan de posibles represalias de Venezuela en la importación de los EE. UU., del que es el mejor comprador.

Siguen con las mejores perspectivas los estudios sobre existencia de petróleo en el Delta Amacuro y en las costas de Margarita.

Los mayores tanques petroleros del mundo se han instalado en El Palito, en el terminal del oleoducto que la Socony acaba de inaugurar para transportar el petróleo de San Silvestre, Barinas, a Puerto Cabello. Se trata de cinco tanques gigantescos, capaces de almacenar 267.500 barriles.

La Shell anuncia que invertirá el año 1958 hasta 300 millones de bolívares en la construcción de Puerto Miranda, que dará salida al petróleo de Cabimas, Lagunillas, Tía Juana, Bachaquero y el Lago de Maracaibo en general.